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 對新高中學制內職業導向教育部分的五點回應 

2006年 2月 13日立法會教育事務委員會 
 

1. 香港教育工作者聯會認同教統局履行承諾，為全面落實新高中學制，向

公眾發表這份《策動未來》的諮詢文件，以就職業導向教育及特殊學校

在新高中學制的安排作進一步諮詢。本會認為完善這兩部份高中教育的

規劃，使本港青年人在新高中學制內可得到全面及普及的十二年教育。
 

2. 諮詢文件中，職業導向教育目標為向高中學生提供應用學習元素、專業

和職業相關的選科，這有助修讀學生了解不同專業和職業，認識日後就

業的工作世界。但令人不明的是，文件將職業導向教育定位為面向所有

高中學生的選科，這是不是意味有高中生可以不選，假若有部分高中生

不選這類職業導向教育，這些學生又如何學習與職業和工作相關的經

驗？再者如果真的是每一個高中學生選修這些選科，教統局的規劃又能

否應付？教聯會要求教統局進一步釐清職業導向教育的定位。 
 

3. 教聯會認同職業導向教育課程架構的建議，並支持諮詢文件重視職業導

向教育的資歷認可和質素保證，使修讀學員能夠銜接資歷架構，幫助他

們晉身專業及副學士課程。而為保證整個課程架構能與時並進，和與不

同行業專業有足夠的互動，教聯會建議給予職業導向教育委員會有增删

和修定職業導向教育範疇的權力。 
 

4. 教聯會認為準備足夠及具質素的教師，對未來新高中職業導向教育的推

行至為關鍵。對於諮詢文件內專業發展計劃部份，本會要求教統局應提

供豁免機制，讓現時負責相關教學工作又具備相若資格的教師，可自由

參加或只修讀部份課程。此外，本會認為教統局應考慮修訂相關法例和

準則，容許具相關行業的資深專長者，可參與高中職業導向課程的教學

工作。 
 

5. 在諮詢文件中，提及現階段試點計劃中，一年期結合性的毅進 / 中學

協作計劃十分成功。現時毅進計劃得到學術評審局審定為相當於會考五

科及格水平，修畢後可作為繼續升學及就業的憑證，對部份非學術性向

的高中學生十分重要；惟諮詢文件中，此計劃定於 09/10 年為最後一

屆，那麼屆時的高中學生如何去取得這個現時會考五科及格水平的資

格？故此，教聯會建議教統局考慮保留現計劃並融入新高中學制中，以

方便日後新高中畢業生能銜接資歷架構，作日後繼續升學及就業之用。
 

香港教育工作者聯會發言人: 理事詹華軍先生(教育研究委員會副主席) 

 


